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主席致辭 

 
各位新聞界的朋友大家好： 

 

 首先我代表香港存款保障委員會(存保會)多謝大家出席

今日的記者會。今次記者會的目的是宣布存保會檢討存款

保障計劃(存保計劃)的結果以及就加強存保計劃作出的建

議。 

 

 記 得 我 上 一 次 就 存 保 計 劃 與 新 聞 界 的 朋 友 見 面 是 在

2007 年 9 月存保計劃生效一週年的新聞發布會。在過往約

一年半的時間期間，國際以至本地金融市場經歷了翻天覆

地的轉變。美國的次按問題續步深化，引發環球性的金融

危機，導致各地的主要金融機構紛紛陷入困境。各國亦採

取不同程度的措施以應付危機。本港作為主要國際金融中

心之一，在環球金融危機之下亦難以獨善其身。然而由於

本港金融市場的基礎穩固，而當局亦採取了果斷的措施穩

定巿場信心，本港銀行體系受衝擊的程度相對而言較低。 

 

 這 次 金 融 危 機 亦 凸 顯 了 金 融 安 全 網 對 穩 定 市 場 的 功

效，亦喚起了市民大眾對存款保障的關注。存保會充分了

解，要存保計劃能夠持續有效地發揮穩定市場的功效，它



必須要能夠與時並進，適當地隨市場發展及大眾期望的轉

變而演進。 

 

 事實上，存保會一直十分留意國際及本地金融市場發

展對存保計劃有效性的影響。基於存保計劃實施以來獲得

的經驗，及有鑑於國際金融局勢於美國次按危機爆發後的

迅速變化，存保會於去年中決定就存保計劃的保障範圍進

行檢討。這次檢討的範圍包括了存保計劃的保障額、補償

計算基準、受保障產品的範圍、受保障機構的類別以及融

資的安排。存保會在作出有關的建議時已充分考慮了市場

情況的變化，國際間對改革存款保險制度的最新建議，市

民大衆的期望及過往營運存保計劃所獲得的經驗。 

 

諮詢文件所涵蓋的議題，對存戶及業界都有深遠的影

響，必須經過詳細考慮才可作出具體的立法建議。我們在

諮詢文件就這些議題作出分析，並提出建議可行的方案，

以及圍繞這些方案的相關考慮因素。展開公眾諮詢的目

的，是引發大家進行討論，讓所有相關的論點和建議在社

會上得以充分表達和辯論。對於諮詢文件所載各項議題的

處理方法，本會持開放態度。我期望在未來兩個月能聽取

各方的意見，並與各位一起努力，共同推動這方面的工

作。 

 

我剛才向大家扼要介紹了檢討存保計劃的目的及其範

圍。以下，我請總裁李令翔先生向大家詳細介紹一下諮詢

文件會探討的一些議題及主要的建議。 

 

 多謝各位。 


